



# Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, viernes 8 de Abril de 1938  
III Epoca - Año VIII  
Número 525

## Un grupo de personalidades inglesas han convocado una conferencia urgente para pedir la libertad de comercio con la España republicana

### MORAL DE GUERRA

### La opinión pública está en las trincheras

Nunca hemos caído, ni caeremos, en el pecado de rendirle pleitesía ciega a eso que se llama, en términos vagos e incoloros, la opinión pública, y que generalmente se nos brinda como la expresión acabada de la democracia. Nunca. Ahora tampoco. Precisamente porque tenemos fe en ella, no aceptamos una democracia de fórmulas vacuas que viene a ser — y la experiencia nos lo ha probado ya suficientemente — una negociación virtual de la democracia. La opinión pública, ¿qué es? ¿Cómo piensa? ¿Hacia dónde encamina sus ambiciones? Preguntas tres, sin respuesta completa hasta la fecha y que, para ser contestadas, requieren previamente estas tres condiciones: que la opinión pública sea algo, que piense algo y que quiera algo concreto. En realidad, tres interrogaciones que se refunden en una sola réplica: la opinión pública — y sólo se puede hablar de opinión pública en un régimen de limpia democracia — tiene para nosotros su mayor validez cuando se manifiesta a través de sus órganos de expresión característicos: los partidos políticos y, en otro orden, las organizaciones obreras. ¡Ah, es que la opinión pública está por encima o al margen de los partidos o sindicatos! La observación es vieja y nos recuerda, no sin dolor, el lenguaje de algunos republicanos que, en fuerza de cultivar el tópico de la opinión pública, acabaron por dejar a la República descoyuntada y moribunda en manos de sus peores enemigos. Ahora mismo, a los generales facciosos les resultaría relativamente fácil demostrar, con un plebiscito organizado en territorio sometido, que la opinión pública, magnífica entelequia adecuada para todos los usos es la que apetece la rebelión militar y cosa mucho más grave, la entrega de nuestro suelo a la rapacidad de alemanes e italianos. No; la opinión pública, por sí, dice muy poco, aunque nuestra afirmación haga que se rasguen las vestiduras a algunas vestales, si es que andan sueltas por ahí, del viejo liberalismo, que nos ha proporcionado con su resistencia a desaparecer, tantas desgracias. La democracia para ser un régimen eficaz, ha de ser una democracia organizada, y sólo puede serlo en la medida que se vigore y estructure a través de los partidos políticos y en las entidades obreras, incorporadas ya de manera definitiva, directa o indirectamente, a las responsabilidades de gobierno de las democracias. No será desdeñable — y para nosotros no lo es — el criterio de quienes no militan en ellos. Pero jamás, jamás, puede vincularse a ese criterio, cambiante y amorfo, el dictado auténtico de la opinión popular. Ahora y siempre, lo que digan los partidos vale más, infinitamente más que lo que digan quienes no tienen partido ni organización que servir. La opinión pública podrá seguir siendo un tópico mostruoso; pero la democracia no es ya más que un conjunto de fuerzas disciplinadas y activas. Como lo es, aunque en sentido opuesto, el fascismo. Lo decimos porque derrotismo también cobra, a veces, formas liberales. Señalemos una: el sentimentalismo, que ablanda los espíritus y amaina la voluntad. «¡Qué dura es la guerra!» ¿Dura? Pues justamente por eso necesitamos acumular coraje para llevarla a cabo sin que en ningún instante se nos desplome la entereza. Pero la entereza es siempre, siempre, una prolongación de la conciencia, y la conciencia no es cosa que se improvise alegremente a la buena de Dios o a la sombra del diablo. Sin el trabajo fecundo de los partidos políticos y de las organizaciones obreras, ¿lucharían nuestros combatientes como lo están haciendo? Si cada uno de ellos no sintiera el alma ganada por

### CONVOCATORIAS Y AVISOS

**Sección Sastrés C.N.T. U.G.T.**  
Autorizadas por la Delegación del Gobierno en Menorca, estas Secciones manifiestan a todos los dueños de taller y a sus obreros, que a partir del próximo sábado día 9, quedará establecida la jornada de 44 horas semanales, mientras el Ministerio correspondiente dictamine lo que proceda hacer en definitiva sobre el ramo en cuestión.

### Orfeón Mahonés Ateneo Musical

Se avisa a los señores socios y abonados a la temporada lírica que con motivo de estar en estudio la ópera «Marina», esta semana no se celebrará función.

Oportunamente se avisará por medio de la prensa y pizarras, la fecha en que tendrán lugar las representaciones de dicha obra.

El Orfeón Mahonés se complace en hacer público su agradecimiento hacia el camarada Sebastián Juaneada Enseñat, patrón del motovelero «Cala Marsal», el cual ha regalado un juego de pinturas para maquillaje a los artistas de dicha Sociedad, como muestra de adhesión y simpatía hacia su labor.

### Eléctrica Mahonesa y Energía Eléctrica (socializadas)

Con objeto de efectuar una reparación en las instalaciones eléctricas de esta población, se interrumpirá el servicio de fluido de alterna en Mahón, mañana sábado día 9 del corriente desde las doce del mediodía hasta las doce de la tarde próximamente.

### Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza

Se convoca a todos los afiliados a una asamblea general extraordinaria para el domingo día 10, a las diez de la mañana, en el domicilio social que tendrá por objeto discutir el proyecto de reglamento del Sindicato Provincial de Baleares y la estructuración del Sindicato de Maestros.

### Comandancia Militar de Mahón

En el día de mañana 8 del actual de 9 a 13 horas y de 14 a 17 se efectuará en el motovelero «Cala Marsal» las pequeñas ventas de los artículos que a continuación se expresan y a los precios que se detallan.

- Sal extra fina á 0'80 Kilo.
- Cubitos Maggi á 0'40 el cubito.
- Papel de fumar á 0'40 el libro.
- Cuerda de esparto de varias dimensiones á 8 00 pesetas Kilo.
- Tubo de pastas para los dientes á 10'00 pesetas el tubo.

Mahón 8 de Abril de 1938.—De orden de S. S.—El Capitán Ayudante, BARTOLOMÉ TORRES.—Rubricado.

las viejas verdades que sembraron de esperanzas el suelo de España, ¿estarían dispuestos a morir antes que declararse en vencimiento? A buen seguro que no. Pues bien: ahí, no en otra parte, está la opinión pública de hoy. Aténganse a ella los especuladores, si los hubiere y acepten como infalible el veredicto que nos llega de los frentes de guerra, donde la única papeleta de votación es ésta: vencer. Como sea y a costa de lo que sea, pero vencer. ¿Qué otra opinión puede reclamarnos respeto? En la retaguardia se nos plantean exactamente los mismos deberes que en las líneas de fuego. Sacrificio incondicional, olvido pleno de todo egoísmo particular. Lo demás... Lo demás es traición puray simple, que se cobra en monedas de vergüenza o se paga ante los piquetes de ejecución. (De «El Socialista»).

### CARTELERÍA

#### SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)  
SABADO a las 6'30 tarde y 9'30 noche  
DOMINGO

a las 3'45 y 6'30 tarde y a las 9'30 noche  
LUNES a las 6'30 y a las 9'30

GRANDIOSO PROGRAMA  
ESTRENO de la producción, escenas del gran mundo parisién, por ANDRE Roane, en 2 épocas.

#### Nicole y su virtud

proyectándose solo su primera jornada, debido al largo metraje de este programa. Y la COLOSAL PELICULA ESPANOLA

#### Rosario la cortijera

por Estrellita Castro, Niño de Utrera, Varillas, etc.

La próxima semana: Final de NICOLE Y SU VIRTUD y la película española HOGUERAS EN LA NOCHE

#### CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)  
SABADO a las 9'30  
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y a las 9'30  
MARTES a las 6'30

A petición del público aficionado, repris de EL CICLON DEL OESTE por el gran caballista FRANKIE DARRO (CHISPITA)

y ESTRENO del emocionante film americano

#### El expreso fantasma

con un colosal reparto: Sally Blane, J. Farrell, Mac Donald, William Collier, Hobart Boswort

En breve: CARRERA TRIUNFAL

#### TEATRO PRINCIPAL

VIERNES 8 ABRIL DE 1938  
A las 8 de la noche  
GRANDIOSA FUNCION

organizada por el Comisariado de Guerra del Primer Batallón de Infantería en colaboración de las Milicias de la Cultura «Pro Biblioteca General Circulante» de la Casa del ejército con el siguiente

#### PROGRAMA

Primera parte  
1.º Himno Nacional por la Banda Militar. 2.º «El sitio de Zaragoza» por la citada Banda. 3.º «Las Aceitunas», paso de Lope de Rueda escrita en 1450 y de gran actualidad. 4.º Recital de poesías de guerra por varios camaradas.

#### Segunda parte

1.º Se pondrá en escena por el Grupo Artístico «Pablo Iglesias», la comedia dramática en tres actos de Alberto Novión

#### BENDITA SEAS

2.º Finalizará con el Himno Nacional ¡ANTIFASCISTAS! ¡ACUDID TODOS CONTRIBUYENDO DE ESTA MANERA A LA CULTURA DEL SOLDADO!

SABADO a las 9'30 noche en punto  
DOMINGO

a las 3'30, 6'30 y a las 9'30 en punto  
LUNES, a las 9'30 de la noche.

#### Grandioso programa de cine

La deliciosa comedia  
Se necesita un rival  
por George Ariiss, Bette Davis y Hardie Albrigh

El emocionante asunto dramático  
BARRIO CHINO  
por Ruth Chatterton y James Murray

DIALOGADA EN ESPAÑOL

### RESCOLDOS PELIGROSOS

### ¿Emboscados?

Todavía ese tema. Sí. Todavía, puesto que existen aún emboscados en la retaguardia.

Caciques del antiguo régimen, enemigos declarados de la clase trabajadora, lerrouxistas empedernidos, aquellos que jalearon la represión asturiana, que ayudaron en las elecciones a Gil Robles y asestaron una puñalada tramera a la República, contribuyendo a crear un estado de cosas que desembocó en el alzamiento subversivo, campan ahora por sus anchas.

Y no es solo eso, sino que en algunos casos conservan sus mismos puestos, lo cual representa una influencia que puede acarrear graves males a nuestra causa.

Hay que tratar del caso y poner en él la atención que merece. Urge desplazar de sus cargos a los enemigos del pueblo y a los que éste conoce bien.

Parece un poco extravagante que a estas alturas tengamos todavía planteado semejante problema.

Siempre pecamos de condescendientes, de benévolos. El enemigo, en cambio, ¡cuán cobardemente cruel ha sido y es para con nosotros!

Si antes nuestra condescendencia se justificaba en la nobleza innata del pueblo, ahora, ante la tragedia que sufre España, la reincidencia es de una ingenuidad suicida. ¿Puede admitirse el hecho de que ciertas gentes después de haber conseguido un carnet sindical o político, extendido alegremente, puedan desenvolver sus actividades exactamente igual que durante el bienio negro?

La respuesta es obvia. Y a pesar de ello, hay una serie de ex favoritos de aquel repugnante señor Lerroux que con una etiqueta de antifascismo, siguen firmes en sus cargos, o han logrado obtener otros que solo debieran ser desempeñados por personas de indudable lealtad.

No olvidemos que la planta del lerrouxismo ha sido en todo momento funesta para la República.

Y esa planta no está aquí, en Menorca, extirpada ni mucho menos. Quedan rescoldos que no pueden inspirar a nadie, ninguna confianza.

Individuos que al amparo de nuestra benevolencia se agazaparon en los primeros momentos para salir otra vez a flote más tarde con un marchamo de antifascismo dispuestos a intervenir en todo, como en sus buenos tiempos.

Y esto es peligroso. ¿Hay nadie tan cándido o tan tonto que deje de suponer que estos emboscados de hoy, alentadores del fascismo ayer, serían los primeros en traicionarnos si se presentara la ocasión?

Hay páginas de la Historia que no están tan lejos para habérsenos olvidado. Por ejemplo, ciertas campañas canallescas a raíz del alzamiento de los obreros asturianos y ciertas maniobras caciquiles al patrocinar primero la inhibición al objeto de restar votos al triunfo del Frente Popular, confeccionando luego, a «sotto voce» aquella ruin candidatura radical-cedista, cuando las históricas elecciones de Febrero del 36.

Nuestra lucha está planteada en unos términos que no admiten olvidos de esta naturaleza, sobre todo si dichos olvidos signifiquen que aquellos perros, aunque con distintos collares, puedan seguir meneando la cola.

Las organizaciones o partidos que hayan admitido a ciertos personajes, primeras figuras en anteriores situaciones, prestarían un señalado favor a la causa si procedieran a una revisión. Y hablamos de otras organizaciones sin que esto quiera decir que no seamos los primeros dispuestos a proceder a la citada depuración, si llegáramos a comprobar—cosa improbable, puesto que los conocemos tanto—de que algún emboscado hubiera conseguido pasar de matute en nuestras filas.

Que cada cual se plante, pues, el mismo problema. Hay que acabar con ciertos rescoldos peligrosos. Sean quienes sean, llámense como se llamen y fuere quien fuere el que por error o desconocimiento los avale.

Es un alidabotazo que damos en la conciencia de todos los sectores antifascistas.

Y lo damos, como lo dimos otras veces porque creemos cumplir con ello nuestro deber, un deber que se nos antoja indeclinable: poner en guardia al pueblo contra los que, con su perfidia y su ambición, fueron los causantes morales de la tragedia que estamos viviendo y presumen ahora para mayor escaño, de antifascistas.



## Las tropas de la República impiden todo intento de avance en los frentes del Este y Levante En el pueblo de Carrascalejo los facciosos acosados por nuestras fuerzas, se han replegado en el interior de la Iglesia

### Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

**ESTE.**—En las últimas horas de la tarde de ayer nuestras tropas conquistaron posiciones en las inmediaciones de Tremp por la margen izquierda del río Noguera.

Un bimotor faccioso que ametrallaba el pueblo de Artesa de Segre fué derribado por nuestras baterías antiaéreas, que cayó incendiado en las inmediaciones de (—) donde perecieron carbonizados sus cuatro tripulantes.

Al Sur del Ebro, no obstante la fuerte actuación de la artillería y aviación rebeldes, se han mantenido todas nuestras posiciones.

**EXTREMADURA.**—Nuestras fuerzas combaten en el interior del pueblo de Carrascalejo, venciendo la tenaz resistencia rebelde.

Un núcleo faccioso se ha hecho fuerte en la iglesia.

En el subsector de Alía las tropas leales conquistaron Cerro Garapata.

En los demás ejércitos, sin novedad.

La aviación facciosa ha bombardeado Vinaroz y Benticarló. Catorce casas han sido destruidas en el primero de los citados pueblos.

La aviación leal ha bombardeado Morella, Torija, Corbin y Benagües, puntos todos ellos situados en la línea de fuego.

### La toma de posesión del señor Negrin en el Ministerio de Defensa

Barcelona.—En el acto de la toma de posesión del Dr. Negrin en el Ministerio de Defensa Nacional, el señor Prieto, al pronunciar el discurso de despedida, dijo lo siguiente:

El camarada Negrin tiene mayores bríos que yo por razones de su juventud. Tiene capacidad y talento y un mayor entusiasmo en virtud de su temperamento. Su mayor vitalidad habrá de resultar provechosa en la dirección de la guerra. Separado del Gobierno, mi adhesión a él sigue siendo absoluta. Por la amistad entrañable que me une con Negrin por solidaridad política y por los deberes de todo español amante de su patria y que imponen las circunstancias, seré aunque desde fuera, un decidido colaborador del Gobierno.

El señor Negrin resaltó la dura e inmensa tarea realizada por el señor Prieto en la organización del Ejército de la República. Debido a su talento creador y a sus cualidades de trabajador infatigable, nunca podré igualarle, pero estimo que en los momentos actuales debe asumir la dirección de la guerra el jefe del Gobierno que por razón de su cargo, tiene la responsabilidad máxima.

### Palabras de González Peña, nuevo ministro de Justicia

Barcelona.—Con motivo de la toma de posesión de su cargo de ministro de Justicia, el camarada Ramón González Peña pronunció estas palabras:

«Jamás tuve con la justicia otra relación que la que tienen los luchadores. Nunca soñé que pudiera llegar el momento en que me viera obligado a representarla. Aplicaré la ley con dureza si el delito lo exige, más no con saña.»

### El Ayuntamiento madrileño aprueba sus presupuestos para tres trimestres

Madrid.—Se ha reunido en sesión extraordinaria el Consejo Municipal aprobando los presupuestos para tres trimestres del año en curso. Los gastos ascienden a 114 millones de pesetas. El presupuesto de ensanche asciende a 16 millones.

### El nuevo subsecretario de Hacienda

Barcelona.—Ha sido designado el señor Adolfo Sixto Hontán para el cargo de subsecretario de Hacienda.

### Cataluña se prepara fervorosamente para su defensa

Barcelona.—Voluntarios de 17 a 50 años desfilan cada día por las calles barcelonesas al grito de «¡A las armas, catalans!» y en toda Cataluña los que no se hallan en condiciones de empuñar el fusil, trabajan con fe y entusiasmo en el taller y en la fábrica para colaborar en la defensa.

Ayer el Comité Ejecutivo de la Organización Telefónica Obrera y la Federación Nacional del Comercio han lanzado un llamamiento a sus afiliados y les han dado las instrucciones necesarias para que se organice el reclutamiento del voluntariado. Como en las jornadas gloriosas de Madrid, declaran: «Los obreros marcharán a la cabeza».

### Un comentario de «El Mercantil Valenciano» respecto al nuevo Gobierno

Valencia.—El diario «El Mercantil Valenciano» comentando la formación del nuevo Gobierno Negrin, dice:

«Conviene destacar que políticamente este Gobierno es más fuerte que el anterior porque en él figura una importante fuerza obrera que se había mantenido alejada del Frente Popular. Se trata de un típico Gobierno nacional y su política no puede ser otra que afrontar la guerra con arreglo a los principios de dignidad repetidamente expuestos por el Dr. Negrin con agrado de la opinión exterior y el entusiasmo de la opinión interior. En el Gobierno hay bajas dolorosas, bajas difícilmente sustituibles. Nadie como el Presidente sabrá obligarse a heredar la obra ingente de Indalecio Prieto. La salud quebrantada de este gran organizador de nuestro Ejército, exigía este reposo. Negrin ha tenido que inclinarse ante las razones del ilustre predecesor y amigo, sin privarse empero del derecho de usar constantemente de sus experiencias y consejos.»

### La declaración del nuevo Gobierno español dirigida al país

Barcelona.—A la salida de la reunión para la transmisión de poderes que ha tenido lugar esta noche en la Presidencia del Consejo, ha sido remitida a la prensa la siguiente nota:

«El Gobierno de la República, reorganizado como se sabe, dirígese a todos los españoles que en el frente de combate, en la retaguardia republicana y en el territorio rebelde luchan contra los ejércitos de invasión y proclama su voluntad absoluta de proseguir la lucha por la independencia de España hasta que el país se vea libre de los que le han atacado y envilecido gracias a una complicidad internacional, la más monstruosa que se haya jamás visto.»

El Gobierno cuenta para ello con la fuerza de su Ejército Popular que en el frente del Centro, en Extremadura, en Andalucía y en Levante mantiene sus posiciones con una firmeza inquebrantable y que da actualmente pruebas de su espíritu ofensivo viniendo en ayuda de los sectores más amenazados de la España leal.

En lo que atañe a Cataluña, el heroísmo con el que nuestros combatientes luchan en el frente del Este, está demostrado por la tenacidad que ha tomado en algunos días su resistencia a los ejércitos italianos y alemanes que equivocados por la facilidad de su primer avance, no pueden hacerse una idea de lo que será la guerra para la libertad de Cataluña. Es a Cataluña a quien toca trastornar al mundo con el impulso con el cual va a cortar el paso a un enemigo, cuyos crímenes—las ejecuciones en masa, los bombardeos de la población civil, el régimen de esclavitud que transforma a los hombres en muñecos—ultrajan la noble finura española con la tan alejada de estos métodos de guerra totalitarios, introducidos por el invasor que aspira a saciarse en su espíritu de hiena frenética sobre esta Cataluña admirable, cuyo Presidente Companys ha evocado su alma en palabras que han conmovido a todos los catalanes.

Para responder al heroísmo de nuestras tropas y darle la certeza que ninguno de sus sacrificios será estéril y que serán llevados a la victoria por los hombres resueltos, cueste lo que cueste, el obtenerla, el Gobierno resolvió en su reunión de ayer, al mismo tiempo que recompensar los servicios prestados a la Patria, cortar sin ninguna clase de miramientos y con una severidad inmediata, las actividades de los traidores y hacer caer sobre ellos todo el peso de la ley republicana.

El Presidente del Consejo y Ministro de Defensa Nacional, ha solicitado y ha obtenido del Consejo de Ministros los más grandes poderes para recomendar lo que lo merece, y para impulsar los resortes esenciales de la victoria con la rapidez necesaria y la energía inexorable que exigen las circunstancias.

Haciendo esto, el Gobierno se siente fortalecido por la autoridad suprema, que le ha dado su composición, por el hecho de ser un verdadero Gobierno de Unión Nacional.

En el orden exterior, el Consejo de Ministros, se ha ocupado de los términos de una nota dirigida al Gobierno francés y británico.

Pleno de una confianza ferviente en la victoria y el porvenir de una España, libre de toda dominación extranjera, el Gobierno de la República saludando a los combatientes del Ejército de Tierra, de la Aviación Gloriosa y de la Armada, da fervorosamente la bienvenida a estos millares de soldados del Ejército del Este que internados en Francia, han reivindicado su puesto de honor en la línea de fuego y cuyo ejemplo de patriotismo, deberá reforzar la voluntad de todos sobre la tierra que defendemos, al mismo tiempo que constituye por los que en el extranjero pretenden desconocer el verdadero sentimiento del pueblo español, una demostración que vale por todos los plebiscitos.

Seguro de la colaboración entusiasta de todo el pueblo español, el Gobierno de la República, que quiere ahorrar palabras, se consagra por entero a su labor, a partir de este momento y obra en calidad de Gobierno de Guerra.»

### El nuevo Gabinete Negrin y la prensa española

Barcelona.—La prensa española acoge con entusiasmo al nuevo Gobierno.

«La Vanguardia» hace observar que la situación política se ha desarrollado como se esperaba, según la legalidad constitucional. En plena guerra internacional, en duras circunstancias, los resortes de la República funcionan con una regularidad perfecta con la independencia y la eficacia de que fueron dotados desde su creación. La República es hoy lo que ella era en los meses anteriores a la rebelión.

El periodista subraya seguidamente el hecho de que la Presidencia del Consejo y el Ministerio de Defensa Nacional haya sido confiada a una sola persona y declara que esto era necesario para la unidad de pensamiento y de acción en el Gobierno. La entrada en el nuevo Gabinete de un representante de la Confederación Nacional del Trabajo está explicada por el deseo de que el nuevo Gobierno englobe todas las fuerzas que componen el Frente Popular.

Termina expresando su convicción de «que los ausentes nominales continuarán aportando a la obra colectiva el concurso de su inteligencia y de su energía con la pasión patriótica que antes».

«El Diluvio»: Declara que el nuevo Gobierno como todos los españoles, está presto a combatir. «El nuevo Gabinete dirigido como el precedente, por el doctor Negrin, debe saber que la ayuda de los ciudadanos no le faltará; que obre sin dudar, pues nosotros estamos prestos a obedecer. He aquí la única cosa que esta hora histórica no nos perdonaría; vacilar en el mando.»

### La opinión pública española acoge con entusiasmo al nuevo Gobierno

Barcelona.—La composición del nuevo Gobierno ha impresionado favorablemente a la opinión pública española. En los medios políticos se elogia sin reservas la estructura que le ha sido dada. Es un auténtico Gobierno de unión nacional el que se ha formado. Por otra parte, la entrada en el Ministerio de representantes de las dos grandes sindicatos, completa la trayectoria seguida hasta el presente en un amplio sentido democrático, yendo hacia el reforzamiento del Frente Popular.

Este Gobierno, representa, más aún, inspira al país una confianza absoluta y ha sido acogido con una satisfacción general; da a todos los partidos y a todas las organizaciones la posibilidad de participar en la obra nacional. Es semejante al Gabinete anterior y se propone realizar una política rigida, orientada por completo hacia la guerra. Mantiene al Jefe, así como el programa del primer Ministerio Negrin.

El estado de salud del señor Prieto agotado por el inmenso trabajo y el esfuerzo sobrehumano hecho hasta el presente, no le permite formar parte de la nueva combinación gubernamental. Es el Presidente Negrin quien asume el Ministerio de la Defensa Nacional, al mismo tiempo que las funciones de jefe del Gobierno. No hay necesidad de hacer resaltar los méritos del Presidente. Todos los conocen ya. Julio Alvarez del Vayo vuelve a asumir el Ministerio de Estado. Esta es una personalidad de alta categoría. Se puede esperar de sus futuros trabajos resultados tan favorables como los que obtuvo en el curso de su gestión anterior.

### En Londres se prepara otra grandiosa manifestación a favor de España

Londres.—El partido laborista ha organizado para el domingo próximo una manifestación de carácter extraordinario que tendrá lugar en el Hyde Park con objeto de pedir el restablecimiento del derecho del Gobierno español de abastecerse de las armas que tiene necesidad.

Un grupo de diputados británicos convoca una conferencia urgente para pedir la libertad de comercio con la España republicana

Londres.—La prensa ha publicado una convocatoria urgente de una conferencia organizada por varias personalidades con objeto de discutir las medidas a adoptar con el fin de conseguir que el Gobierno español vuelva a tener la libertad de comercio para adquirir armas, lo cual le niega el Comité de No Intervención.

Dicha conferencia ha sido convocada por las siguientes personalidades: Mayer Attlee, sir Archibald Sinclair, Alexander, Lloyd George (hijo), miss Ellen Wilkinson, duquesa de Atholl y otras muchas.

La conferencia tendrá lugar el día 23 del corriente y después de la misma, tendrá lugar un mitin monstro a favor de la España republicana.

Dicho acto irá seguido de otros muchos por todas las ciudades inglesas.

Una delegación del Congreso de Trade Unions han visitado a Lord Halifax para reclamar el cese de la No Intervención

Londres.—Una delegación del Congreso de Trade Unions, ha visitado hoy a Lord Halifax, ministro de Negocios Extranjeros, con el cual han tenido una entrevista de una hora y media.

La delegación insistió en el hecho de que el pacto de No Intervención es diariamente violado y que los refuerzos continúan afluendo a los rebeldes. Sin embargo, el Gobierno continúa negando al Gobierno español el derecho a comprar las armas y municiones que le son necesarias para defender las democracias.

La delegación declaró al ministro de Negocios Extranjeros que inevitablemente el Gobierno es tachado de tener simpatía por los rebeldes y las dificultades, ayudándoles y que no hay manera de destruir este supuesto.

Mr. Elvin, Presidente del Congreso de los Trade Unions, Sir Walter Citrine, secretario del Congreso, así como seis de los principales dirigentes del importante sindicato, formaban parte de la delegación.

En unas elecciones parciales en Inglaterra el candidato laborista triunfa sobre el candidato conservador

Londres.—La victoria del candidato del partido laborista sobre el candidato oficial del Gobierno en las elecciones de hoy para cubrir un sitio vacante en el Parlamento, ocupado anteriormente por un conservador es unánimemente considerado como un rechazo decisivo a la política extranjera de Mr. Chamberlain, (particularmente a lo que se refiere a España) por la opinión pública.

Se atribuye una gran importancia a esta elección que es la primera después de la salida de Mr. Eden y la ofensiva rebelde en Aragón.

La campaña electoral ha sido casi por entero a base de la política extranjera. El candidato del Gobierno era Mr. J. Busby, afecto a Mr. Chamberlain, y el representante laborista Mr. Edith Summerskill. La cuestión española ha jugado en dicha elección un papel de primer plano, después de las últimas elecciones. En este sector 5.000 votos han pasado del partido conservador al partido laborista.

### PÉRDIDA

De la tapa de un reloj pulsera por la calle 14 de Abril y Villa Carlos.

Se agradecerá su devolución en esta imprenta.